

Graf- Onea, Route d'Onea
Campagne Schaffan
17/10. 1904

Lieber Doktor Necker! Nun das ist wirklich eine sehr liebe Überraschung für mich, dass Sie mich literarisch zusammenfassen wollen, & ich freue mich schon ausserordentlich über Ihre gute Absicht!

Das weitfolgende Bild, vorigen Herbst in Hamburg gemacht, ist das beste, dass ich habe. Falls es Ihnen gefällt, - & Sie eins ja haben müssen - schicke ich Ihnen auch eins für Sie selbst, falls Sie das Ehre nicht von der Redaktion der "Wiener Mode" zurückhalten.

Außerdem werde ich mir erlauben, Ihnen eine Photographie nach dem Selbstbild zu schicken, das meine Camma soeben von mir gewalt hat & das doch viel sprecher.





sehr schöner ist als die Photo-
graphie. Nur weiß ich noch nicht,
wie die Reproduktion ausfällt.

Über meine nächsten Arbeiten
folgerichtig: in 2ter Drft. erscheinen
zu Weihnachten 1) Dierköpfe (Pacht)
2) Hamburger Bilder für Kinder
(Meissner, Hamburg)

Sodann erscheint ein Band ausgewählter
Erzählungen für die Jugend "Jugendzeit"
(Pacht) das ich mir erlaube, Ihnen
vorerst in uncorrigierten Bogen mit
zusenden, damit Sie einen Einblick
haben. Das Kinderbuch & das Jugend-
buch verdecken ihre Entstehung der
Hamburger Lehrervereinigung für Pädag.
kunstlerische Erziehung, (Wolgast
in Fr. v. Boesel). Das Kinderbuch
hat Herr v. Boesel sogar bei
mir "bestellt", & ja den Jugendbuch
hat derselbe Herr, ein mir persönlich
fast garnicht bekannte, ganz vor treff-
licher Volksschullehrer, seinem Schüler
Pacht, bearbeitet, denn er wollte es lange
nicht herausgeben,

mit Gedanken mit den innigen übereinstimmen
müssen. Wir - das heißt wir drei, mein Gott, ^{denen Sie Erzählungen entnommen sind}
meine Freunde & ich, aber ich bin die
radikalste & weit aus überraschendste
von dem Kleeblatt. - Auch ich werde
einen Schweizer Roman schreiben, der aber
die Hochselbstgeichungen zwischen den Frei-
en grautet, den Brüder grosser Zoleen'
in dem wundervollen Schweizerlande,
dem Halt der Freiheit zum Gegensatz
de leben soll. Eine harte Küss' zu
knacken, nicht wahr? Aber der Stoff
ist herrlich, es muss versucht werden.

Das Autobiographische? Ja, ich se-
he doch, das steht in meinen Büchern am
übergangsstellen. Einstweilen schick ich
diesen Brief ab, doch fahr' ich wohl noch
fort, wenn mir was Nettes einfällt. Eine
recht dicke Bitte zum Schluss, lieber Doktor,
erschlagen Sie das Interesse der Leser & meine
Freunde an Ihrem Bildchen nicht mit Ziffern!
Lassen Sie mich so alt sein, wie ich erschei-
ne, nicht dokumentarisch gewünscht. Nichts ist
recht fräuleinhaft! Aber sogar der grosse Tolstoi sagt:
Zahl meine Jahre nicht, denn ich war immer &
wird immer sein."

früchte eine Entwertung der Bücher,
denen Sie Erzählungen entnommen sind
s. s. v. Übrigens sind die drei ersten
Kinderz. nur in Zeitschriften gedruckt.
Sobald "Jugendzeit" heraus ist, scha-
ke ich Ihnen ein auständiges Za.
Guter Doktor, vielleicht geben Sie es
einem Kürs, das Sie lieb haben. Ich
bin sehr gespannt darauf, wie Ihnen
meine Kall gefällt. Sollte diese
erste, gegenwartige deutsche Sammlung
einschlagen, dann möchte ich eine
große süddeutsche "Jugendzeit"
folgen lassen.

Zur Zeit schreibe ich an einer
der Bibel ist, die goldene Kette, für
Schauplatz Hamburg, das kleine Kauf-
leute, der, Helt ein ehrlicher Name, so
nicht geschickt ist, wie hinter
sich langsam an den Widersprüchen
des Lebens den Kopf einschlägt. Aber
ich bin erst zur Hälfte fertig.

Mit dem Gebrauchsbüchlein, nach dem



Sei sich so freier! Ich kann Ihnen, geht es mir schlecht, zwei Verleger haben es abgewiesen & der dritte, bei dem Sie freutlich noch lagen, gibt mir nicht einmal Antwort! Es ist Seemann in Leipzig, der 'Sein meine novelle' Handlung erschienen ist. Aber das ist doch kein Gruss, mir nicht zu entlocken! Räumten Sie mir einen Verleger empfehlen, für den solch eine Broschüre passt, lieber Doktor? Ich wäre Ihnen sehr dankbar.

Auch mit meinem Drama „Die Ketten des Koral“ geht es nicht weiter. Dass es gross ist, weiß ich wohl. Aber es ist ein Stück Leben, & ich weiß, weshalb ich es schreiben müsste. Jetzt will ich versuchen, es drücken zu lassen. Es ist augenblicklich bei C. Bruns, dem Verleger Mültau's, ob es sagt: Nun ist sehr dringlich in Deutschland.

Gleichzeitig mit diesem Briefe soll einer an Paetel abgehen, Son ich bitte Ihnen meine letzten Bücher zu senden; die Baust-, Schreie, die Betrogen, u. Kohlrose. Falls Sie noch etwas wünschen, bitte ich Sie, es mir an Paetel direkt zu sagen.

Vielleicht interessiert es Sie auch, dass demnächst der Roman eines jungen Wiener Schriftstellers, Carl Hartinger, erscheinen wird, der mir sein Buch widmet. Es heißt „Rebelle“ & ich nehme Sie Widmung gern an, da das Buch ist mir durchaus sympathisch in seiner Tendenz. Lauter Freiheitskämpfer & Märtyrer, ganzmeist russische Helden in Zürich. Bürger lebt vor zwei Jahren hier & kann oft zu hören. Da wir hören wir ja selang nichts von ihm, & nun aber macht er mich mit dieser Bitte sein Buch aufzunehmen, dessen Leistung